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С детства Евгения мечтала стать спортсменкой. Но судьбе было угодно 

распорядиться иначе. Из большого спорта девушка ушла на пике своей карьеры.  

Женя родилась в семье инженеров, и никто тогда даже не думал, что она свяжет 

свою жизнь со спортом. Когда девочка пошла во второй класс, она выпросила отца 

записать ее в спортивную школу.  

– Сначала у меня был молодой тренер, который не уделял мне особого внимания. 

Но волею случая я попала к Алексею Вахрушеву. Этот человек сыграл в моей жизни 

большую роль, научил многим полезным вещам, и не только в спорте, – говорит сегодня 

детский тренер Евгения Дьячкова. 

Алексей Алексеевич вкладывал в своих воспитанников все силы и требовал от них 

полной самоотдачи. Постоянные изнуряющие тренировки, сборы далеко от дома в то 

время были нормальным явлением. Несмотря на это, в школе девочка училась хорошо и 

даже успевала заниматься рисованием и музыкой. 

Самое сильное впечатление детства – первая победа на чемпионате по легкой 

атлетике тогда еще СССР. 14-летняя девчонка стала обладательницей золотой медали.  

– Сложно передать все чувства, которые тогда были, но почему-то после ощущения 

полной эйфории, счастья наступила какая-то пустота, – говорит спортсменка. 

К окончанию школы девушка твердо была уверена, что спорт – это и есть ее жизнь. 

Когда отзвенел последний звонок, закончились экзамены, Женя поехала поступать в 

Поморский государственный университет на факультет физической культуры и спорта. 

На первом курсе она встретила свою любовь, вышла замуж. На этом ее спортивная 

карьера стала потихоньку угасать. 

– Здесь есть и моя ошибка, – говорит Евгения Витальевна. – Я не убедила тренера, 

который тогда занимался со мной, что семейная жизнь не помешает спортивной карьере. 

Возможно, сейчас я жила бы совсем по-другому.  

Переведясь на заочное обучение, Евгения приехала обратно в Котлас. После 

окончания института и рождения второго ребенка девушка все же не оставила спорт, став 

тренером по легкой атлетике. Школу Дьячковой прошли многие ребята. Для них она была 

и тренером, и психологом, и другом. 

– Задача детского тренера не только в том, чтобы научить ребенка прыгать и 

бегать, добиваться победы во что бы то ни стало, но и сделать просто хорошим человеком, 

суметь привить качества, необходимые в жизни, – говорит Евгения.  

Она всем сердцем переживает за своих воспитанников, когда те едут на 

соревнования, и воспринимает их победы и поражения как свои собственные, радуется их 

успехам. Сейчас Ксения Задорина, одна из спортсменок Евгении, готовится к отбору на 

участие в летних Олимпийских играх в Китае. 

По словам Дьячковой, сегодня спорт уже не тот, что был раньше. Легкая атлетика в 

нашем городе понемногу затухает. Этот вид, как и любой другой, требует определенных 

финансовых затрат, а спорткомитеты, ни наш, ни областной, не готовы в полной мере его 

финансировать. Доходит порой даже до того, что медали для местных соревнований 

тренерам приходится просто выпрашивать.  

– Обещаний, конечно, много, но мы со временем уже привыкли, что это пустые 

слова, – говорит Евгения Витальевна. – С каждым годом все труднее набрать группу. Не 

все родители могут потянуть те затраты, какие на них ложатся. Ведь даже спортивная 

форма, и та стоит немалых денег, а поездки на соревнования, сборы – и того больше. 

Тем не менее, Евгения смотрит в будущее с надеждой. Самая заветная ее мечта – 

чтобы все близкие были здоровы и воспитанники все-таки добились всего того, чего 

когда-то она хотела добиться сама. 
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